MEMORIA Y BALANCE DEL PERIODO 1929-1930

En cumplimiento de la disposición estatutaria pertinente, la Comisión Directiva presenta a la asamblea general ordinaria la siguiente memoria y balance, síntesis de la labor realizada durante el ejercicio 1929-1930.

Tal como se había prometido en el acto de toma de posesión de los cargos, fué preocupación principalísima de esta C. D. el aumento y atención de la biblioteca y la regularización de la revista. De cómo se han llenado dichos propósitos informan ampliamente las memorias elevadas por los respectivos directores.

En cuanto al resto de la labor desarrollada, los señores asociados podrán apreciarla en la enunciación escueta que de la misma se hace en los siguientes capítulos.

Actos culturales y conferencias.

Conferencia del hombre de letras uruguayo señor José Antuña.

Conferencia del escritor francés señor Benjamín Fondane.

Conferencia de don José L. Alberti.

El doctor Aleajndro Korn prometió dar un curso libre sobre un tema de su especialidad, a realizarse a mediados del corriente año.

Conferencia del profesor doctor Christofredo Jakob, ilustrada musicalmente.

Acto musical a cargo de los eximios artistas señores Naum Kranz, Jorge Dobranich, Hugo Ettlinger y Eduardo Newbery.

Acto de homenaje al profesor señor Coriolano Alberini.

Excursión estudiantil con motivo del Día del Estudiante.

Relaciones externas.

El Centro de Estudiantes ha mantenido cordiales vinculaciones con las entidades estudiantiles y culturales, debiendo destacar, entre estas últimas, a la Institución Cultural Germano Argentina, que remitió como obsequio 200 ejemplares de la *Literatura alemana* del profesor señor Alberto Haas, para ser distribuídos entre los alumnos de esta casa.

En la Federación Universitaria de Buenos Aires, correspondióle al presi-

dente del Centro, como miembro de la Comisión de Interpretación y Reglamento, formular despacho en los proyectos de agremiación obligatoria y constitución de la Federación Universitaria Argentina sobre la base de la representación directa. Ambos fueron aprobados, pasando el primero a la consideración del Consejo Superior Universitario, donde aún no se ha expedido la comisión respectiva. Y por último, la delegación de Filosofía y Letras adhirióse a la huelga general decretada con motivo del conflicto de la Facultad de Derecho, porque entendía y entiende que la normalización de dicha casa de estudios sólo es posible mediante el alejamiento definitivo del grupo de profesores que con prescindencia de toda colaboración estudiantil y sin inspirarse siquiera en elevados propósitos de bien común, ha venido dirigiendo desde hace varios años la Facultad de Derecho.

Elección de consejeros estudiantiles.

El Centro de Estudiantes, frente al problema de la elección de consejeros estudiantiles y delegados titulares y suplentes ante el Consejo Superior, resolvió realizar un plebiscito, en el que pudieron intervenir todos los alumnos de la casa, con exclusión de los de primer año. El proyecto aprobado por la C. D. dió lugar a que un grupo de socios solicitara la convocatoria a una asamblea general extraordinaria, a la que asistió el consejero estudiantil, ingeniero Lorenzo Dagnino Pastore, tomando parte activa en las deliberaciones. Es de hacer notar que ello ocurría por primera vez en nuestro Centro. La asamblea ratificó lo dispuesto por la C. D. y el plebiscito se realizó sobre las bases establecidas.

Títulos de los egresados.

En dos ocasiones el Centro de Estudiantes debió intervenir en defensa de los títulos de nuestra Facultad: con motivo del decreto del Consejo Nacional de Educación, la primera, y luego a consecuencia de la designación de profesor de castellano en el Colegio Nacional de Buenos Aires, recaída en el abogado doctor Florentino Sanguinetti. Después de las gestiones realizadas, el Consejo Nacional tomó en cuenta las objeciones formuladas, disponiendo que en la provisión de los cargos directivos, el título de egresado de Filosofía y Letras sería considerado preferentemente. En cuanto a la designación de profesor de castellano, motivó el envío de una enérgica nota de protesta al Rector de la Universidad, habiéndose elevado copia de dicha nota al Consejo Directivo y propiciando al mismo tiempo la reforma de la ordenanza.

Actos varios.

La C. D. aprobó, entre otros, los siguientes proyectos: eliminación de las amnistías, estímulo a los alumnos de primer año, disponiendo que los mejores trabajos prácticos fueran publicados en la revista; impresión de

los textos de literatura griega (cuarto año) y los de griego (primer curso), que aparecerán en breve.

Con motivo de los sucesos acaecidos en la Facultad de Humanidades de La Plata, que dieron por resultado la renuncia del doctor Enrique Mouchet a su cátedra de psicología, la C. D. resolvió enviar a aquel profesor una nota de adhesión manifestándole el alto respeto que le merecía su persona.

En el Consejo Directivo, el presidente sostuvo la necesidad de reformar la ordenanza de los tres ceros, pudiendo anticipar que ella será un hecho en las primeras sesiones. Asimismo el Centro apoyó el proyecto, aprobado, aplicando sanciones a los profesores inasistentes.

Y finalmente, en cuanto a los esfuerzos realizados para incorporar a la institución a los nuevos alumnos, cabe destacar el hecho de que de los 75 estudiantes ingresados, 60 son socios.

Esta es, señores asociados, a grandes rasgos, la labor realizada. Al entregarla al juicio de los compañeros asociados, sólo nos resta declarar que hemos puesto en ella cariño, desinterés y entusiasmo.

INFORME DE LA BIBLIOTECA

Al señor Presidente del Centro de Estudiantes de Filosofía y Letras:

Tengo el honor de dirigirme a usted para darle cuenta de la labor realizada en la Biblioteca durante este año.

El préstamo de libros se ha cumplido en la misma forma que en los años anteriores. Se ha puesto especial empeño en aumentar el número de ellos, con el fin de hacerla más útil a los socios.

Al respecto debo señalar la cooperación del señor presidente del Centro, quien consiguió varias donaciones de importancia, entre las cuales merecen destacarse la de los señores profesores doctores Enrique Francois y Mariano Barrenechea; además, debo consignar la donación de \$ 300 del doctor José Arce y, por su importancia, la compra del Dictionnaire des antiquités grecques et romanes de Daremberg et Saglio.

Acompaño a la presente Memoria la lista de los libros adquiridos que se ha impreso en mimeógrafo y repartido a los socios del Centro; faltan en ésta 20 libros donados por el doctor Coriolano Alberini y algunos más entregados a último momento. Con estas últimas obras llegan a 530 los volúmenes entrados este año en la Biblioteca.

FRANCISCO NÓVOA.

INFORME DE "VERBVM"

Buenos Aires, mayo 8 de 1930.

Señor Presidente del Centro de Estudiantes de Filosofía y Letras, don Juan Angel Fraboschi.

Estimado compañero: Al término de la gestión como director de la revista VERBVM, tengo el agrado de dirigirme al señor Presidente para consignar en forma sumaria algunos aspectos de la labor cumplida.

Ella, por lo demás, se manifiesta en los cuatro números publicados.

Antes, es grato destacar el decidido apoyo de las autoridades de la Facultad y de la Comisión Directiva del Centro de Estudiantes y la valiosa colaboración de los señores profesores. Merece señalarse, además, la participación de los estudiantes en la revista, que se traduce en un mayor aporte juvenil a sus páginas.

Se ha tratado de mantener a VERBVM en el adecuado plano cultural que cumple a un órgano de difusión universitaria. Los artículos fueron, en su mayor parte, escritos especialmente, atendiendo a su ya definido carácter humanista y a las exigencias de las tres secciones en que se distribuyen los estudios de la Facultad. En este último sentido se solicitó también, a los señores profesores, la publicación de las notas de algunas de sus lecciones, que facilitaran a los alumnos la preparación de las diversas asignaturas.

Con el propósito de enriquecer el contenido de la revista mediante el aporte de firmas extranjeras, se realizaron gestiones por las cuales se obtuvo la contribución de Arduino Colasanti, Gerardo Diego y José Muñoz Rojas.

Los ensayos literarios, los trabajos de seminario y las traducciones realizados por los estudiantes, hallaron constante acogida en VERBVM, ya en carácter de colaboraciones espontáneas, ya recomendados por los profesores.

En lo que respecta a la difusión, se obtuvo el canje con otras publicaciones similares de grandes centros de cultura americanos y europeos, con lo cual se ha establecido, además, nuevos y provechosos vínculos espirituales.

La falta de textos para la enseñanza de las lenguas clásicas en la Facultad, motivó la impresión de nuevos suplementos de VERBVM. En 1929 se entregaron los correspondientes a los programas de griego I y latín II. Está en prensa el griego I del presente curso.

Sólo resta dejar constancia de la eficaz cooperación de los señores Vicente G. Domblide, secretario de redacción, Braulio Anesa, administrador, y de las compañeras señoritas Esther Augé, Lucía Paralieu, Agueda Chirieleison y Adda Rascoban.

Reitero al señor Presidente, y por su intermedio a la Comisión Directiva, mi agradecimiento por la honrosa designación de que fuí objeto, y le saludo con mi mayor consideración.

MEMORIA Y BALANCE

BALANCE GENERAL, MAYO DE 1930

Haber		
A gastos de secretaría y otros		
A socios activos, período 1929-1930, protectores, ejercicio 1929-1930 A donaciones, doctores Peradotto y Arce A subvención VERBVM A ventas de apuntes A un ejemplar de literatura alemana Subsidio Universidad publicaciones	911.60 1.630.— 803.— 320.— 2.300.— 771.50 5.— 330.—	-
Deвe		
Por sueldo ordenanzas Por teléfono: cuatro trimestres Por VERBVM, Nos. 72, 73, 74 y 75 Por gastos imprenta Por aguinaldo ordenanzas, fin de año Por gastos secretaría Por gasto Guggiari, Feder. Universitaria Por gastos festivales Por compra de libros Por envío de la revista Por pago publicaciones imprenta Univers. Por textos de griego	520.— 192.60 2.712.96 181.— 50.— 117.25 50.— 137.30 516.40 17.45 330.— 194.—	5.018.96
Por saldos: En el Banco de la Nación En efectivo	949.50 402.64	
Pasa al ejercicio siguiente.	702.04	1.352.14

Pasa al ejercicio siguiente.

Efectuado el control encomendado, firmamos de conformidad.

Juan A. Fraboschi - Néstor S. Colli -S. Martin - Juan J. Drovandi.